
Protokoll   des Jahrestreffen Schiessen 
vom Sa. 17. November 2007  im Hotel/Restaurant Carlton Europe Interlaken  10.15h 
 
Traktanden 
1. Appell 
2. Wahl des Tagessekretärs und der Stimmenzähler 
3. Genehmigung des Protokolls der Jahresversammlung 06 
4. Jahresbericht 2007 
5. Schiesstätigkeit 2007; Rückblick - Eisenbahnerschiessen Interlaken 
      - Kleine Meisterschaft 
      - KK-Gruppenmeisterschaft 
      - Luftdruckwaffen 
      - Internationale Beziehungen / Match Schiessen 
6. Anträge 
 - KK Gruppenmeisterschaft, neu 4 Schützen pro Gruppe 
7. Tätigkeitsprogramm 2008  - Eisenbahnerschiessen 
      - kleine Meisterschaft 
      - KK Gruppenmeisterschaft / Einzelmeisterschaft 
      - Luftdruckwaffen 
      - Internationale Beziehungen / Match-Schiessen 
8. Wahlen 
9. Verschiedenes 
 
Verhandlungen 
Der Vorsitzende Schiess Ernst eröffnet die Sitzung um 10.25h mit der Begrüssung alle Anwesenden und 
gibt die Entschuldigungen bekannt. Gertsch Paul begrüsst auch die Romand  
Speziell begrüsst ernst Schiess von der Geschäftsleitung und als amtender Kassier des Internationalen 
Eisenbahnerverbandes  Zeder Sepp und den Sektionspräsidenten BOB Franz Stettler. 
 
Entschuldigt:   TK;   von Ballmoos Max 

Sektionen; SE Bern; ESC Etzel, CSC Neuchatel, ESV Rätia, CSC Renens,  
ESV RM, CSC Yverdon, USFS Bellinzona 

 
Keine Antwort;  SVSE Engelberg, CSC Payern 
 
1. Appell 
Wurde beim Eintreten mit Unterschrift und Abgabe der Stimmkarte gemacht. 
Anwesend 26 absolutes mehr 14. 
 
2. Wahl des Tagessekretärs und der Stimmenzähler 
Tagessekretärin; Sägesser Ruth   
Stimmenzähler;  Hurschler Franz 
 
3. Genehmigung des Protokolls der Jahresversammlung 06 
Wurde mit bestem Dank an die Verfasserin Sägesser Karin genehmigt. 
 
4. Jahresbericht 2007 
Wurde aufgelegt. 
 
 
 
 



5. Schiesstätigkeit 2007; Rückblick    - Eisenbahnerschiessen Interlaken 
Der Entscheid die Organisation des Eisenbahnerschiessens den Obmänner in die Hände war richtig!. Das 
Schiessen konnte ohne Probleme durchgeführt werden. Da das Helferaufgebot nicht klappte wurde die 
Planung in andere Hände gelegt und sollte nächstes Jahr klappen. 
Utiger Hansjürg  macht das Absenden die Rangliste kann im Internet angesehen werden. 
- Kleine Meisterschaft 
Wichtig; bitte Adressänderungen mit Mail sofort melden. Brupbacher Martin macht das Absenden. 
Die Anmeldungen für 2008 liegen im Kuvert die abgegeben wurden, ebenfalls ist auch alles im Internet 
abrufbar. 
- KK-Gruppenmeisterschaft 
2 Gruppen mehr als im vergangenen Jahr. Am Final konnten 8 Gruppen teilnehmen. 
- Luftdruckwaffen 
Wurde zum letzten Mal in Zürich durchgeführt; leider sind die Zahlen der Teilnehmer weiter 
zurückgegangen.  Absenden wurde durch Amzei Izier gemacht. 
- Internationale Beziehungen / Match Schiessen 
War dieses Jahr in Stade bei Hamburg. Neu ist es ein 4 Länder Wettkampf da Polen auch mitmacht, leider 
haben wir Schweizer ein Mangel an Gewehrschützen. Aufruf an alle Obmänner sucht Schützen die 3-stellig 
schiessen und bei der Eisenbahn arbeiten. 
- Gruss an die Versammlung von Ineichen Thomas.   
Zeder Sepp; Er entschuldigt sich für die Personalprobleme beim Eisenbahnerschiessen, er versichert dass 
das Personalproblem gelöst wird. Dem OK möchte er für die geleistete Arbeit bestens danken. Auch 
grossen Dank an alle die geholfen haben den Personalmangel zu kaschieren.  
Die kleine Enttäuschung, der SVSE hat zum 75jährigen Jubiläum 2 Anlässe organisiert der erste Anlass in 
Biel war ein grosser Erfolg. Der zweite Anlass, der einmalige Anlass im Brünig Indoor, das 24Std. 
Schiessen ist enttäuschend.  Sind doch von den 42 gemeldeten Gruppen nur 2 reine Eisenbahner Gruppen. 
Aufruf an alle, es hat noch Plätze für 50 und 10m, versucht doch noch welche zu rekrutieren. 
Als Leiter der Finanzen des SVSE  dank er allen für die rechtzeitigen Abrechnungen. 
Wünscht einen guten Verlauf der Versammlung und bringt die besten Grüsse aus der Geschäftsleitung. 
 
6. Anträge  - KK Gruppenmeisterschaft, neu 4 Schützen pro Gruppe 
Nach heftigen Diskussionen wurde darüber abgestimmt: 
Antrag;   GM 50m neu 4 Schützen;   9 Ja 
  Wer ist dafür es so zu belassen;  9 Ja  +  Gnos Werner 
Antrag die GM auf 4 Schützen zu reduzieren  wurde mit 10 zu 9 Stimmen angenommen. 
 
7. Tätigkeitsprogramm 2008 
BLS Schiessen in Spiez  am 19. April BTI Schiessen in Brüttelen am 06. September  
- Eisenbahnerschiessen 
Dieses findet am 03. und  04. Oktober 2008  in Interlaken statt. 
- kleine Meisterschaft 
Die Anmeldungen sollten bis am 28.2. beim Ressortchef sein.  
Auf Standblatt retour bis 01.09.  an Chef bis  10.09.08 
- KK Gruppenmeisterschaft / Einzelmeisterschaft 
1. Runde  vom 05. – 18. Mai  /  2. Runde  02. – 15. Juni 2008  
Der Final findet am Bettagsamstag 20. Sept. in der Guntelsey stattfinden.  
- Luftdruckwaffen 
Für 3 Jahre findet das DLS in der Omega Schiessanlage in Biel statt. 14. – 16. Febr.2008 
- Internationale Beziehungen / Match-Schiessen 
Der 4 Länder Wettkampf  findet vom 26. – 28. September 2008 in Basel statt. 
Jahrestreffen   08. Nov.  wieder in Interlaken  
- DV SVSE  15. Nov. 
Das Tätigkeitsprogramm wurde mit den Änderungen einstimmig angenommen. 



8. Wahlen 
Keine Demissionen,   Cheftrainer Pistole Gertsch Paul   

Cheftrainer Gewehr Sägesser Beat 
Kl. Meisterschaft  Brupbacher Martin 
300m    von Ballmos Max 
 

9. Verschiedenes 
- Dank mit Blumen an Sägesser Ruth 
 
- Dank mit Blumen an die Tochter von Schwertfeger Martin die am Eisenbahnerschiessen die  

ganze Zeit mit dem Bus gefahren ist. 
 

- Riz Franz,  fragt Zeder Sepp an was das 24 Std. Schiessen im Brünig Indoor kostet. 
 Zeder Sepp  es sind schon einige Tausend Franken (24'000.--) die dort ausgegeben werden. Die 
SBB zahlt auch einen Betrag an die Kosten sowie der Schützen sich auch Beteiligt. Kosten pro 
Eisenbahnerschütze Fr. 75.- pro Nichteisenbahnerschütze Fr.100.-. 

Riz Franz fragt, warum man da soviel Geld ausgibt und wenn unsere Matchschützen einen  
Internationalen Auftritt haben, nicht einheitlich eingekleidet sein können oder wenn, dies noch selber 
bezahlen müssen. 
 Zeder Sepp; Die USIC Trainer werden gratis zur Verfügung gestellt.  
 
- Utiger Hansjürg    Wem muss man melden wenn man jemand für die Wahl des Sportlers anmelden will?   
Schiess Ernst mit Daten und Fakten. 
 
- Eisenbahnerschiessen; 2/3 der Schützen sind Veteranen diese können nicht mehr kniend schiessen; 
Meinungsumfrage ob man neu einen Liegendmatch einführen sollte anstelle des Kniend. Die Umfrage hat 
ergeben, dass man zusätzlich einen Liegendmatch einführen sollte. 
 
- Fazit;  - Alle Anträge müssen schriftlich an das TK gesendet werden, da es auf die 
  Obmännersitzung Traktandiert werden muss. 
 
- Das TK muss das Sportreglement Nr.14 anpassen. 
 
- Gertsch Paul;  Der Pistolenfreundschaftsmatch mit  Hagen; Radolfzell und SVSE wird in  
   Schweiz in Uetendorf  am Samstag nach Auffahrt stattfinden. 
 
 
Der Vorsitzende schliesst die Sitzung um 12.25  lädt alle zum Apéro ein, wünscht allen die bleiben einen 
guten Appetit und anschliessend eine gute Heimkehr. 
 
 
Für das Protokoll:      Eingesehen: 
Die Tagessekretärin:      Der Vorsitzende: 
 
 
 
   
Ruth Sägesser       Schiess Ernst 


